



Mi Universidad

Controles de lectura

Carlos Javier Méndez López

Parcial II

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Ruiz Jiménez

Medicina Humana

Primer semestre grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de noviembre del 2023.

SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD

Cuando se inicia un análisis de sistemas debe clasificarse que se entiende por sistema. Un sistema de salud abarca varios requisitos y así todas las organizaciones, las instituciones y recursos de los que crean iniciativas lo cual la finalidad es mejorar la salud.

No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecerán al ámbito de la salud. La salud de la población puede incluir diferentes factores, instituciones y organismos que son de financiación de actuaciones sanitarias, de financiación de actuaciones como provisión de acciones sanitarias.

Otros pueden ser actores del sistema el sistema sanitario (políticos, planificadores, gestores), Proveedores de asistenciales (médicos, enfermeras, auxiliares, trabajadores sociales), Población, Grupos de interés (sindicatos, patronal, asociaciones, enfermos).

Como también recursos del sistema de atención primaria, atención especializada, atención socio-sanitaria y atención salud mental, toda esto es un conjunto de actividades cada una destinada para la población y estos puntos son importantes para completar

TEORÍA DE SISTEMAS

Podemos entender que las sociedades poseen formas de interpretar una realidad y con eso la salud y enfermedad.

Se puede decir que la cosmovisión es el eje central desde esta se facilita entender, ordenar y clasificar los sistemas médicos. Para esto utilizamos herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos sistémico.

Lo que se puede entender por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de manera sinérgica. Esto posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda, y tiene un ritmo determinado.

Todos los sistemas de salud o de atención de salud, pueden ser convencionales, tradicionales, o alternativos - complementarios, poseen procedimiento terapéuticos, cuerpo de terapias, procedimiento diagnóstico, Nosología, Comprensión de la causalidad, Modelo de prevención, todo esto se podría decir que es la cosmovisión que es la visión del mundo, la manera de entender la salud y la enfermedad.

SISTEMA MÉDICO CONVENCIONAL

Cuando hablamos de la expresión alternativa y complementaria o MAC es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional.

Apesar de sus deficiencias, MAC es el apelativo más comúnmente utilizado. Cualquiera que sea el término con el que las denomine, las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del ciudadano de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la hermedia, el masaje entre otras prácticas.

Algunas de las distinciones entre las disciplinas médicas se reflejan en sus nombres. La medicina convencional es conocida como medicina alopática término en el que alo significa diferente y práctica hace referencia a la enfermedad.

El interés por la medicina alternativa y complementaria y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años.

SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL

La medicina tradicional puede ser parte de la cosmovisión indígena y esta puede representar el conocimiento milenario sobre la madre tierra así también un uso importante de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos esto quiere decir que nacieron en ese lugar han resguardado como un importante activo.

Muchas veces en algunas ocasiones la medicina tradicional indígena ha representado la única opción preventiva o de prevención y la curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias esto se debe principalmente a lo exclusivo y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no pueden garantizar.

Podemos decir que la medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de deditir sus propios métodos de curación. Puede ser analizado desde el término medicina tradicional, ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación.

Los métodos pueden ser varios, hay métodos

Bibliografía:

David Elvira, Lacre Sampietro, Universidad oberta de Catalunya (s/f), recuperado el 22 de octubre de 2023 de:

https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/79345/1/El%20sistema%20sanitario%20en%20la%20Sociedad%20de%20la%20informaci%C3%B3n.%20La%20salud%20electr%C3%B3nica_M%C3%B3dulo%201_El%20sistema%20sanitario.pdf

- General De Planeación, D., En, D., & Dgplades, S. (s/f). "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS. Gob.mx. Recuperado el 16 de noviembre de 2023, de

http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

- David L. (2003), "La integración de la medicina convencional y no convencional: teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud, Consultado el 02 de noviembre de 2023 de:

https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

- L. M. T. I., Antonio, M., Guardado, C., Navarro, M. Á., Vicerrector, N., Lic, E., José, A., Peña, R., Secretario, M., Enrique, S., Ramón, L., Pérez Márquez, M., Silvia, L., & Toscano, M. (s/f). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba. Udg.mx. Recuperado el 16 de noviembre de 2023, de

https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf